

Acta 15/2021

En la localidad de José Ignacio, el día 28 de octubre de 2021, se reúne el concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 10:10.

Asisten: el señor alcalde interino Otto Riera, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel, acta y orden del día.

Se aprueba el acta Nro. 13/2021 por unanimidad de los presentes.

Queda pendiente acta Nro. 14/2021 para la próxima reunión (No queda claro votación).

Exposición del Alcalde:

Comienza presentándose ante el concejo, informando que había asumido en la pasada jornada del día miércoles, debido a la licencia médica del Alcalde Nazareno Lazo y hace referencia a los acontecimientos en la salud del mismo.

Manifiesta que desde hace unos días previo a su asunción ha estado realizando recorridas por el municipio, explica que se encuentra actualizándose constantemente en sus funciones.

Informa que la obra de la Alcantarilla sobre Paso de los Negros ha finalizado, como también el Garaje para ambulancia en Policlínica José Ignacio, correspondientes ambos, a los proyectos FIGM del presente año.

Explica que no hay fecha confirmada para la inauguración de estas obras, debido a que ello dependerá de la agenda del Sr. Intendente para poder contar con su presencia.

Comunica que se colocaron las columnas para la luminaria en cancha de Pueblo Garzón y que las referentes a la cancha del comunal de La Juanita, se estarían colocando en el próximo mes de noviembre.

Informa que se continúa con mejoras en la necrópolis, y que la maquinaria vial está próxima a la zona, acercándose a José Ignacio nuevamente, para realizar trabajos y atender algunos reclamos puntuales de los vecinos, como ser colocación de caños en Calle República Oriental del Uruguay entre Las Focas y Héctor Soria de la localidad de La Juanita.

Informa que esto surge de una reunión que mantuvo allí con los vecinos días pasados, quienes también solicitaron en esa oportunidad la instalación de bicisendas.

Ante ello, explica que debió realizar consultas a Paol Smeding debido a que las maquinarias con la que cuenta el municipio no son las adecuadas para esta última tarea.

Se le respondió que de momento la maquinaria disponible está en otras locaciones con mucho trabajo asignado por lo que no será posible asistir al municipio en el corto plazo.

En virtud de ello entiende que los trabajos se postergarían para después de culminada la temporada de verano, donde el alcalde de turno deberá realizar nuevamente las gestiones.

Indica que en ese encuentro con los vecinos se acordó establecer reuniones por el tema de la luminaria, donde participe el director de electromecánica Carlos Ximénez, ya que hay muchos que manifiestan querer mayor iluminación y otros se manifiestan molestos porque consideran que afectaría principalmente la visual del cielo estrellado.

El alcalde interino informa que también se le planteó el tema de ose, sobre la inundación de piletas, y desde el ente se solicita a los vecinos denunciar cuando acontezcan estos casos para generar antecedentes y poder actuar.

Siendo las 10:26 llega el Director de Cultura Prof. Jorge Céspedes.

Se presenta y comienza manifestando – Nosotros teniendo la posibilidad de coordinar visitas con los distintos municipios lo hacemos, estas visitas además nos permiten interactuar porque hay cosas que se ven desde Maldonado y quizá tienen una realidad distinta desde el territorio, hay que trabajar en esa realidad que no puede desconocerse, estoy a las órdenes para lo que ustedes quieran plantear o preguntar.-

Toma la palabra el concejal Diego Machado agradeciendo la presencia al director y consultando cómo ve el municipio y que potencial tiene desde el punto de vista cultural.

El director responde que sobre el territorio, desde la parte operativa del municipio, todo está para crecer y el potencial que tiene es todo aquél que se le quiera dar, no solo la institucionalidad, lo que se genere desde el municipio sino también todo el aporte privado.

Reconoce que como pasa a lo largo de toda la zona costera, se intensifica la ofertas culturales en el periodo estival, aunque se hagan intentos de continuidad anual ello está de alguna forma muy relativizado a la estacionalidad.

-Hay inversiones privadas muy importantes en proyectos culturales en el departamento, habla particularmente de proyectos de parque de esculturas y de colonias artísticas.

Hay que puntualizar dos aspectos, uno tiene que ver con lo que es la gestión cultural directa sobre el territorio y ahí deberíamos involucrar que necesidades se determinan por parte del municipio, cuales son las carencias y como instrumentar soluciones a futuro, y otro es la gestión directa de los particulares, que salvo alguna excepción muy puntual, ellos marcan su propia línea de trabajo y nosotros tenemos dos o tres referencias.

Las producciones audiovisuales en tiempo de pandemia han crecido mucho con registros muy buenos en años.-

Machado consulta si tienen pedidos a futuro para filmar.

El director explica que ya se han filmado recientemente en José Ignacio siete u ocho propuestas comerciales, muchas veces no se ven porque son publicidades para el extranjero y pone como ejemplo la filmación de un spot publicitario para una marca automotriz sobre el puente circular y otras zonas de José Ignacio, en virtud del lanzamiento de dos camionetas que no se comercializan en el país.

Machado consulta - ¿Qué le dicen cuando vienen a filmar esos proyectos, de por ejemplo, nuestro territorio, del potencial y las características?-

El director responde - Justamente cuando se hace una selección de locaciones, siempre se hace previo un trabajo de inteligencia filmica, donde llega un equipo locacionista especializado.

Nosotros tenemos una oficina de locaciones en la Dirección de Cultura donde le facilitamos información, contactos, generamos los trámites, recibimos todos los pedidos.

El director cuando llega ya viene con una idea clara de lo que se va a encontrar.-

Machado consulta - ¿Qué podemos aterrizar desde la Dirección de Cultura en Garzón, como la dirección nos puede ayudar para potenciar esa parte cultural?-

Céspedes responde -En realidad debería surgir desde el propio Municipio, la Dirección de Cultura no puede imponer cosas, sino que, deberíamos coordinar acciones en conjunto en función de lo que ustedes determinen son necesidades sobre el territorio.

Hay tres pautas de trabajo, una sería trabajar la línea patrimonial, en eso el municipio de Garzón es el que está más rezagado.

En estos momentos hay un plan quinquenal de recuperación patrimonial, donde ustedes están viendo los primeros resultados, está Aiguá, pero también estamos trabajando en el centro de Maldonado, en la casona de Lussich, recuperando las baterías del corredor fortificado.

Todos los municipios en este quinquenio van a tener intervenciones dentro de éste plan.

Garzón lo que tiene que determinar en mi opinión, es si hay un interés marcado en definir una línea de trabajo conjunto, coordinado de recuperación patrimonial, tomando como eje la diversidad específica, incluso económica de los territorios.

Hay una vocación en Garzón relacionada a la producción agropecuaria y que tiene que ver además con una unión de producción entre lo que era la línea de ferrocarril que cubría San Carlos con Rocha.

Yo creo que el estudio de recuperación patrimonial debería fijarse en aquellos elementos materiales que hoy puedan tomarse como referencia, si es que quedan vestigios de un trabajo, vestigios de una unidad de producción, vestigios de un viejo molino, es decir, visualizar que paredes con historia, que inmuebles con historia existen.-

El Alcalde interino acota - Con el molino ya estamos llegando tarde lamentablemente porque ya se está interviniendo-

El director comenta –Aún así quizá se puede recuperar espacios que sean testimoniales, es decir, si hay una pared que se conserva del molino, considerarla en esa reforma o cambio de la propiedad para dejarla como testimonio que permita la conexión presente – pasado y sea algo que la gente valore aunque sea a través del relato, porque el otro gran problema es la pérdida del vecino memorioso.

Todo ello se pierde si nosotros no lo conservamos ya sea por el relato escrito o el relato visualizado con imágenes. Estaremos corriendo el riesgo de que se genere una fractura histórica.

Machado dice, - Esa fractura yo personalmente y creo que el resto de los concejales también la hemos constatado porque por ejemplo el club social, uno ve esa estructura y se pregunta, ¿Dónde está el Garzón participativo? ¿Dónde quedó? En algún momento eso se cortó, obviamente hubo cosas que afectaron como la desaparición del molino, el tren también por supuesto, pero vemos que en su momento fue una sociedad muy pujante, muy participativa en lo cultural, incluso las estatuas que hay y demás.

Lo que queremos es que usted como director nos pueda dar una mano para rescatar y potenciar eso que al turista también le interesa mucho.

Incluso el Intendente dijo que la restauración de la estación de tren vendría con un museo, si es así, bienvenido sea. Ojalá se aterrice porque esa estación está para remendarla hace más de 15 años y está ahí, independientemente de los gobiernos que han pasado. El valor patrimonial que tiene es enorme.-

El director reafirma que no solo se debe tener en cuenta lo material sino todo lo referente a los relatos de la historia de las edificaciones.

El alcalde interino dice que otra edificación también, es la antigua comisaría, y hace referencia a su ubicación.

Javier Falco por su parte nombra al Puente de Peña y hace alusión a su historia, el porqué de su nombre y el rol primordial que desempeñaba la estructura más allá de lo estrictamente funcional.

Machado augura que pasada la temporada de verano se puedan definir esos lugares para que Municipio y Dirección de Cultura vuelvan a reunirse y establecer un plan de trabajo conjunto.

Machado refiere también a la creación del Museo de Imagen y Memoria de José Ignacio entre vecinos, amigos y empresas.

Comenta que en la actualidad, pandemia mediante, están volviendo a llevar adelante las acciones que tenían planteadas, como ser puntualmente actividades con las escuelas y actividades abiertas con la comunidad.

Informa que tienen personería jurídica, una comisión formada y plantea la necesidad también en este caso de coordinar acciones para contar con la ayuda de la Dirección de Cultura.

El director manifiesta que tiene conocimiento y estuvo en contacto con uno de los integrantes de la comisión. Hace referencia a los azoreños, detalla parte de historia referente y comparte recuerdos de relatos cercanos sobre José Ignacio y Garzón.

María del Valle agradece la presencia y la disposición del director, además le consulta por la posibilidad de contar con alguien desde la dirección de cultura para que pueda ayudar al concejo a relevar lugares y que asesore de como potenciarlos.

Si bien reconoce que queda muy poco tiempo para que comience la temporada de verano, y la llegada en gran volumen de turistas, plantea la posibilidad de establecer trabajos y coordinaciones antes del verano.

El director manifiesta que próximamente se va a estar manteniendo reuniones con el Municipio y un equipo conformado por el sub director de cultura y la sub directora de turismo a fin de identificar lugares y dialogar al respecto para ir conformando las rutas de turismo cultural.

-Yo creo deben definir alguna propuesta concreta para ser realizada en estos dos meses, que claramente no va a ser la recuperación de un inmueble pero se puede comenzar a coordinar con la comunidad reuniones donde el disparador sea hablar de historia y buscar ese relato colectivo tan importante- manifiesta.

Siendo las 11:45 hs se retira el Director Prof. Jorge Céspedes.

El alcalde interino continúa con su exposición explicando que la reunión del día siguiente fue solicitada únicamente con el alcalde por parte del equipo de cultura y turismo.

Falco considera que es reiterativo que se enteren por terceros de reuniones que el municipio mantiene con otros y se muestra molesto por esta situación.

Otto Riera informa que Gaspar Barravino estuvo presente en la reunión con vecinos donde explicó los recorridos para la recolección de basura e itinerario de barrido y aclara que se están puliendo detalles de los trabajos.

En virtud de colaborar solicita a los concejales que si ven que algo se está haciendo incorrectamente o cualquier otra puntualización al respecto, lo informen.

Exposición de los Concejales.

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comienza dando la bienvenida al alcalde interino, manifiesta que el municipio debería haber avisado por un tema de compañerismo y humanidad sobre la intervención quirúrgica de Nazareno Lazo.

Considera que son aspectos que se pueden corregir porque se cuenta con un secretario del alcalde, con una secretaría dentro del concejo, y es una falla en la comunicación corregible.

Hace referencia a la reunión de Plenario de Municipios, donde informa que le solicitaron votar en representación del municipio ante la ausencia de Nazareno Lazo, para la conformación de la nueva mesa del Plenario.

Garzón estuvo representado porque había un concejal presente, manifiesta.

Además agrega que Garzón es el único municipio de los 125 que forma parte de la mesa que asesora la comisión nueva de turismo.

Explica que se leyeron los informes de las cuatro comisiones, legislación ,ambiente, género y turismo.

Respecto a trabajos en la zona manifiesta la necesidad de tener en condiciones las bájadas a las playas antes del comienzo del verano, algo que está demorado remarca.

Propone que si las licitaciones no llegan a tiempo se busquen soluciones alternativas para que se autorice a que se haga desde el propio municipio o por parte de privados.

Refiere a las actividades que se realizaron posteriormente a la sesión anterior, informando que se visitaron las escuelas rurales menos la de José Ignacio por un tema que hay que coordinarlo con la directora explica, todo ello en el marco de la celebración del día internacional de turismo.

Da por finalizada su Exposición.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, informando que participa de la comisión de legislación en representación del Municipio de Garzón y José Ignacio.

-De los 125 municipios solo participamos 11 siendo el único municipio del departamento de Maldonado.- expresa

-Legislación municipal es la comisión que conforma las actividades que cumplen permanentemente los gobiernos municipales.

-El 90% de las veces está en contraposición de los intendentes, porque lo que pasa acá, pasa en muchos departamentos en donde un intendente no cree en lo que es la diversidad y la descentralización de los gobiernos, entonces designa actividades para los municipios pasándolos por encima. Es ahí que surgen los reclamos.- manifiesta

-La creación de los propios municipios faculta a que cada uno tenga un gobierno que si bien no es autónomo si sigue siendo electivo.-

Maria de Valle acota que en el plenario de municipios uno de los puntos del día era el debate del pasaje de trámites de los juzgados de paz a los municipios y comenta de las posiciones encontradas de los diferentes alcaldes y alcaldesas.

-Hoy hay municipios que ya tienen agendados casamientos, otros que no tienen infraestructura edilicia y otros que no tienen funcionarios, entonces para el caso de éstos

últimos, los juzgados van a designar uno o dos funcionarios para esa actividad, con los consensos.-

El alcalde interino consulta si existe una solicitud de prórroga.

Falco responde que ya fue votado, y en el caso de existir prorroga sería simplemente una prorroga para su implementación.

Agrega que a su entender estos servicios le dan jerarquía al municipio y defiende esta postura tanto desde el concejo como desde la comisión de legislación.

Falco hace referencia a la solicitud de sesiones anteriores para que la funcionaria Lorena Núñez esté presente.

El alcalde interino manifiesta que prefiere que esto se dé cuando se reintegre Nazareno Lazo.

Toma la palabra el concejal Diego Machado, consultando por reunión con turismo.

La secretaria informa.

Consulta por acondicionamiento del estado de la playa en general, y manifiesta

-Las pasarelas cuando baja el turista es una de las cosas que evalúa, la presentación del balneario, y realmente el turista por ejemplo con una silla de ruedas, o gente mayor en aquellas pasarelas de la mansa es imposible bajar por el estado actual en el que se encuentran-

Hace referencia a cercas captoras que quedaron en la playa sobre espacio público frente a un barco hundido manifestando que se encuentran en mal estado trasmitiendo un aspecto de dejadez.

Machado plantea también por falta de recipientes de basura en playa mansa, manifestando que actualmente solamente se cuenta con los de faro limpio.

Consulta por la llegada de nueva cartelería para las playas y el acondicionamiento de la existente.

Plantea la preocupación de vecinos por algunos vehículos que transitan a alta velocidad en Pueblo Garzón.

El alcalde interino informa de algunas puntuaciones respecto a la normativa para la aplicación de multas habiendo asesorandose con el cuerpo inspectivo.

Machado consulta también respecto a situaciones de paradores y puntualmente el de playa mansa.

Consulta y solicita información por dos obras detenidas en José Ignacio.

Consulta si Betty Molina ha enviado algún antecedente de informe sobre biodiversidad en la laguna José Ignacio.

Consulta por calle del vertedero en la localidad de La Juanita y manifiesta preocupación por lo que pueda ocurrir cuando se presente mayor población en la zona por el volcado de basura en el lugar.

Hablan sobre la instalación de un destacamento de bomberos en esa zona.

Consulta si se va a brindar servicio de guardería en el comunal La Juanita.

Hace referencia al bacheo en calles del casco y manifiesta que si bien el vecino agradece los arreglos provisorios, la alta circulación que se da durante el verano hace necesaria una intervención de mejor calidad en esa zona.

Solicita la importancia que las empresas que se encarguen de la limpieza al ver basura fuera de los contenedores la levanten.

Manifiesta tener experiencia en estos temas y se cuestiona porque no se lo consulta dado que puede aportar desde su lugar, a su entender es un problema de liderazgo del alcalde.

Consulta puntualmente por un reclamo desde marzo sobre un árbol con presunto peligro de caída.

Consulta por kiosco en plaza José Ignacio. Ante ello el alcalde sostiene que no entiende como una intendencia como la de Maldonado no ha logrado quitarlo calificándolo de mamarracho.

Consulta por viáticos y horas extras de los funcionarios.

Consulta por la posibilidad para crear una bolsa de trabajo, manifestando que ha recibido muchas llamadas solicitándole empleo.

Se habla del tema de perros sueltos y consulta por el tema de comunicación refiriéndose a un afiche que se publicó en una oficina del municipio.

Da por finalizada su exposición.

Se tratan los expedientes del orden del día.

Exp. 2021-88-01-11660 – Diaz Rafael – Ose-Ugd – Solicitud de autorización de corte de calle los Batitues

Exp. 2021-88-01-11437 – Fernandez Javier – extravío chapa matrícula BIM 173

Exp.2021-88-01-01693 – Salaverry Diego – Proyecto denominado “Parque Público Club de Futbol Garzón”

Exp.2021-88-01-06093 – Riera Nivert – Moratoria para pago de contribución inmobiliaria padrón 27-117

Exp.2021-88-01-13206 – Burgos Facundo y otros – solicitud de permiso para practicar slackline – waterline en puente sobre Laguna Garzón (Pasa a Dirección de Deporte)

Exp. 2021-88-01-12871 – Micaela Gregores – Asistente de producción -José Ignacio
Internacional film festival (JIIF)

Exp. 2021-88-01-13748 – Tala de árboles – formulario de solicitud de servicio
15629-2021-1

Exp.2021-88-01-13633 – Vecinos – solicitan apertura de guardería de verano

Exp. 2021-88-02 -00811 – Junta Deptal. De Maldonado – consideraciones políticas
sobre la labor del partido colorado en el Gobierno Departamental

Exp. 2021-88-01-12712 – Municipio de Garzón y José Ignacio – obra nueva – formu-
lario 2123- Padrón 392 – M.46 – La Juanita

Exp. 2021-88-01-12583 – Municipio de Garzón y José Ignacio – comercios cerrados
definitivamente con adeudos de habilitación higiénica.-

Exp. 2021-88-02-00776 – Junta Departamental – Exposición “Pesca Artesanal sus-
tentable o posible”

Exp. 2021-88-02-00755 – Junta Departamental – Planteamiento ref. Aumento de fe-
micidios en el país.

Exp. 2021-88-02-00746 – Junta Departamental – Planteamiento ref. Cerramiento es-
pacio público de la marina III- Puerto de Punta del Este

Exp. 2021-88-02-00729 – Junta Departamental – Exposición Maldonado turismo de
vacunas

Exp. 2021-88-02-00702 – Junta Departamental – Exposición denominada “Del dese-
cho al Hecho” - el caso del Municipio de Solís

Exp. 2021-88-02-00677 – Junta Departamental – Comunica pedido de informes al
Ejecutivo Departamental

Exp. 2021-88-01-08021 – Blaquier, Cesar y otra – sanitaria regularización padron 27-167

Exp. 2021-88-01-08023 – Oliva, Gabriel y otra – sanitaria nueva padron 27-980

Exp. 2021-88-01-04635 – Campiantico, Mauro y otra – sanitaria padrón 27-595

Exp. 2021-88-01-02774 – Wonderland S.A. - sanitaria a ampliar Padrón 27-366 -

Exp. 2021-88-01-07420 – Vizcaino, Fernando – sanitaria nueva padron 27-881

Exp. 2021-88-01-01868 – Martini Mariano y otro – sanitaria nueva padrón 56-949

Exp. 2021-88-01-07377 – Etchebarne, Enrique – Sanitaria Nueva rural 16263

Exp. 2021-88-01-11603 – Hild, Herbert – ampliación decreto 4026

Exp. 2021-88-01-11207 – Roman, Silvina – ampliación dto. 4026/20

Exp. 2016-88-01-05891 – Wilson Victoria – obra nueva decreto 3941/2015

Exp. 2020-88-01-14126 – Barbero Gustavo y otra – ampliación por decreto 4026

Exp. 2019-88-01-14100 – Ebers, Leontine – sanitaria nueva rural 26989 -

Exp. 2021-88-01-06672 – Landini, Cesar – obra nueva decreto 4026/20

Exp. 2017-88-01-16485 – Manes, Silvina y otro – construir sanitaria nueva en Padrón 56-00531

Exp. 2021-88-01-06748 – Landini, Cesar – Sanitaria 29-2493 -

Exp. 2019-88-01-16250 - Parque de Ombues Sociedad Anónima – obra nueva

Exp. 2012-88-01-09971 – Boillat, Rodolfo y otra – obra a ampliar padrón 27-654

Exp.2018-88-01-19449 – Kogan, gustavo y otros – obra nueva decreto 3962/2016

Exp.2019-88-01-05228 – Ebers, Leontine – obra nueva decreto 3962/2016

Exp.2019-88-01-19340 – Méndez, Raquel – sanitaria nueva padrón 27-580-53

Exp. 2020-88-01-17429 – Do amaral, Jorge – sanitaria nueva padrón rural 24113

Exp. 2020-88-01-17430 – Do amaral, Jorge – sanitaria nueva padrón rural 28520

Exp. 2020-88-01-08841 – Tysen, Elizabeth – sanitaria a reformar padrón 29-3-2

Exp. 2016-88-01-06127 – Wilsón, Victoria – sanitaria nueva padrón 27-867

Exp. 2020-88-01-15892 – Mollard, Juan – sanitaria nueva padrón 27-980

Exp.2020-88-01-15891 – Mollard , Juan obra nueva por decreto 4026

Siendo las 14:49 se da por finalizada la sesión.


ALCALDE
GARZÓN y JOSÉ IGNACIO


MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -